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天津市民
喝上海水淡化水

据新华社电（记者周
润健） 记者 !" 日从天津
北疆电厂获悉，自 #$!$

年开始向市政管网供应海
水淡化水以来，截至目
前，该企业已累计供应
海淡水 %$$多万吨，让
数十万天津市民喝上了
海水淡化水。

“目前，已有包
括天津滨海新区在内
的数十万市民饮用上
了北疆提供的海淡
水。”北疆电厂总经
理郭启刚说。
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实行“一号通”的根本目的是什
么？当然是“提速提效”。按照以前的
审批流程，如果前面有一项审批卡了
壳，后面的审批就只有干着急的份。而
现在实行“一号通”，就要求能够并联
审批的事项和环节，全部采取并联审
批；确实不能并联的，应减少审批环
节，缩短审批时限。

济南市将建设项目划分为立项、用
地、规划审查、施工图联审、建设管理和

竣工验收六个阶段，并在项目立项、图纸
联审和竣工验收阶段全部实行并联办
理。也就是说，一旦总受理窗口受理申
请，将会通过电脑系统同步发送到各个
审批窗口，每个窗口先假定其他审批通
过，先行展开本窗口的审批工作，哪个窗
口遇到问题都会直接告知申请单位，不
影响其他窗口的审批工作。
“新流程图和‘一号通’管理模式，体

现了顶层设计的理念，将部门单兵突进

的成果，转化为各部门齐头并进
的整体效应。”李心宏介绍说，对
申请人而言，可以按流程办理，少
跑许多“冤枉路”；对政府而言，大幅度
压减了建设项目审批环节和时限，提
高了行政效能；对审批单位而言，有利
于权力行使的规范化，确保审批权在
法定范围内依照规定程序运行，防止
“暗箱操作”等违法违规行为的发生。

（据《大众日报》报道）

据英国报纸称，该国上千万吨的家庭垃圾正被倾倒

到国外，这些来自可回收废物箱的垃圾正被运往中国、

印度和印度尼西亚等国家，其中大部分最终进了填埋

场。

众所周知，垃圾的存放和处理，对生态环境和群众

健康的危害之大，难以用金钱来衡量。这次，英国本地

媒体揭露出来的垃圾倾倒事件让国人得知，我们的土地

竟然成了另一国的垃圾处理地，这无疑让我们感到愤怒

和担忧。

“洋垃圾”入境有国际贸易上的因素。一些西方国

家实行国际贸易双重标准，一方面批评别国的环境污

染，另一方面又以贸易自由化为借口，把本国的危险废

物源源不断地转移他国，或以直接贸易形式向别国输出

在西方国家禁止生产的高污染产业或项目。这种虚伪的

做法，理应遭到国际社会的抵制和反对。

然而，更应该引起我们注意和重视的是，尽管我国

早已出台了 《环境保护法》、 《固体废弃物污染防治

法》、《清洁生产促进法》 等 !3多部固体废物污染治理

方面的法律法规，但其共同的缺陷就是关于垃圾流向的

问题规定很少，甚至对日渐庞大的“洋电子垃圾”进

口，也没有完整的监管配套细则。这无疑为“洋垃圾”

入境提供了宽松的环境。

同时，受经济利益的驱动，一些地方政府及其职能

部门对“洋垃圾”入境麻木不仁、漠然视之，也在客观

上助长了“洋垃圾”的倾泻。广东省佛山市南海区大沥

镇联滘村就曾因“洋垃圾村”而闻名中外。当地不

仅来者不拒，甚至将废物倾泻当成支撑地方经济的

产业、项目而默许或扶持。如此不加分析和严格

把关地“拿来”，换来的必定是巨额的污染成本。

因而，面对“洋垃圾”入境，我们一方面

必须立即完善相关法律法规体系，堵住“洋垃

圾”的监管漏洞，规范垃圾回收市场；另一方面，

应加大环保惩治力度，尤其是加大责任追究

力度，对“守关”不力者，应严惩不贷。中

国不是“洋垃圾”的集散地。对那些向别国

输出垃圾的国家，我们应该坚决地说

“不”。
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“以前我们在区里、市里来回跑，
费时费力要 45多天的时间。现在我们
向政务中心总受理窗口提出申请，当
天就办了。”"月 6 日，济南冶金化工
设备有限公司副经理王登明，当天就
从长清区行政审批服务中心拿到了该
公司新建工程项目的立项备案文件。
“类似这样的项目立项备案手续，

原来企业要先到区审批中心发改委窗
口办理立项初审意见，再到市审批中
心发改委窗口办理立项手续，同时市

发改委还需要征求国土、规划、环保
等部门意见，加起来至少需要 !7个工
作日。”长清区政务中心副主任赵峰介
绍说，“现在实行建设项目审批‘一号
通’后，企业只需持申请材料在区审批
中心总受理窗口提出申请，由审批中心
总受理窗口初始登记，统一编号，并引
导企业到部门窗口办理相关手续，最长
不超过 7天即可办结。”

长清区是济南市建设项目实施审
批服务“一号通”的试点。“所谓建

设项目审批服务‘一号通’，就是对市
区范围内建设项目，采取信息化方式，
从项目立项到工程竣工验收，均使用
同一个编号办理，并最大限度实
行联合审批的管理模式，实现建
设项目审批服务一号通行、
全程监督。”济南市行
政审批服务中心
主任李心宏
告诉记者。

" 月 8 日，记者走进济南市行政审批服务中心
二楼，工作人员通过电脑向记者展示了刚受理的济
南东区供水公司龙洞北加压站项目的流程图。流程
图清楚地显示着该项目审批需要经过的单位和部门，
以及这些部门审批的先后顺序与办理时间。从图上
可以看到，“济南市发改委”一项已经变成了绿色。
工作人员解释说，这就意味着发改委对该项目的审
批已经完成，并进入了下一个审批环节。

济南市行政审批服务中心副主任段明心介绍说，
“审批实行五色提示：蓝色表示未办，橘黄色表示正
在办理，绿色表示办结，如果离截止日近了就会亮
起黄色进行预警，如果不幸亮起了红色，那就意味
着审批超时，就得追究责任了。”

“发改委立项备案，7个工作日；环
保局建设项目环境影响登记表、报告表、
报告书，评价文件审批，分别是 7、6、!9

个工作日……”济南市对建设项目审批服务
建立了详细的流程图，流程图上最醒目的就
是办理时限要求。“哪些章是必须盖的？哪
些章又是审批部门自己要求的？要实行‘一
号通’首先得摸清实底。”李心宏说。

根据依法设定的原则，济南市编制出全市
涉及 45 个职能部门、:; 个审批服务事项、!:

类中介服务的建设项目审批服务流程全图和办事指
南，凡是于法无据、自行设定的前置、要件、环节
一律取消。

最让投资者头疼的，莫过于挨个儿部门跑断腿、磨破嘴，打躬作揖盖公

章、跑手续。作为医治“审批繁琐症”的一剂良药，山东省济南市自 !"#$ 年第二季度开

始，在全市实施建设项目“一号通”审批新机制，通过优化流程减少环节，大大压缩审批时

限，提高行政审批效能。

“要把深化行政审批制度改革作为政府职能转变的关键来抓。”济南市市长杨鲁豫日前表示，“以

提高政务服务效能为核心，以清理审批事项、优化审批流程、整合服务资源、创新服务方式为重点，强

化措施、完善制度，把行政审批制度改革继续推向深入，切实为市场主体创造良好的发展环境。”

“一号通”：一个环节减 !5天
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为解决环卫工人早餐难题，

" 月 !7 日，山东省济南市城管

部门携手爱心酒店，长期免费固

定为环卫工人提供早餐。首批免

费为环卫工人提供早餐的饭店有

颐正大厦、净雅大酒店等 " 家。

图为 " 月 !" 日，在济南市颐正

大厦，历下区环卫工人在免费吃

早餐。

郭绪雷摄（新华社发）

济南：

环卫工人酒店免费吃早餐

五旬民警成“献血达人”
陈 静 王亚东

人物聚焦

青岛：
中国航母“舰载机”亮相

4月 13日，中国首架“1∶1”歼 -15战斗机

模型在青岛与游客见面。这架与真机大小完全相同

的模型机身型巨大，犹如一只大鸟俯伏在展台上，

令青岛军事迷们兴奋不已。作为中国自主研发的首

架航母舰载机，歼 -15自问世以来一直备受中外

关注。 徐崇德摄（中新社发）

绍兴：
中国兰亭书法节举行

" 月 !4 日，农历三月初三，

第 48 届中国兰亭书法节开幕式暨

晋圣开笔仪式在浙江绍兴兰亭王右

军祠举行。来自海内外书法界、文

化界、旅游界、新闻界等 755余人

出席开幕式。这届兰亭书法节适逢

《兰亭集序》问世 !::5周年，中

国书法兰亭奖也首次荣归故里，

并永久落户绍兴。

袁 云摄（中新社发）
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“五色提示”：亮红灯要追责

“串联变并联”：审批大提速

据新华社南

京 ! 月 "! 日电

（记者蒋芳）记者
从扬州市文物局证
实，近期扬州市邗
江区发现疑似隋炀帝
陵寝的古墓。该古墓
出土墓志写有“隋故
炀帝墓志”，去世时间
为“大业十四年”等字
样，与史实相符。

据悉，扬州市邗
江区一处房地产项目施
工时发现了两座古墓，
每座占地面积约二三十
平方米。其中已发掘的
一座墓中，出土了铜制
的衔环铺首，以及金镶
玉腰带，而墓志清楚写着
“隋故炀帝墓志”等字
样。因此有考古专家推
测，该墓志表明墓主
为隋炀帝杨广。

考古人员分析，
隋炀帝的帝陵规模较
小，与其死因和多
次迁移有关。据史
料记载，公元 %!&

年，隋炀帝巡幸扬
州期间，禁卫军
发动兵变，推举重
臣宇文化及为首
领，并缢死了杨
广。墓志铭文记
载墓主去世时
间为“大业十
四年”，即公元
%'&年，与史实
相符。

9! 岁的傅卫平是上海交警总队的一名
普通民警，从警 47年来，让他骄傲的除了
身穿的这套警服外，还有那一叠厚厚的鲜红
的无偿献血证。

4558年至今，傅卫平志愿无偿捐献全血、血
小板达近 :5次，囊括了全国、上海的所有无偿献血
奖项，成了名副其实的“献血达人”。虽然这样，他却
很低调，很少向别人提及自己参加无偿献血的事情。
前不久，傅卫平赶到闵行献血屋，再次捋袖无偿

捐献了血小板，而且是双份。“算上这次，已经捐了 99

次血小板了。其中，75次还是双份呢！”傅卫平说。
傅卫平说，真正参加无偿献血要从 4558 年开始算

起。那年 4月份的一天，下班途中路过献血屋门口，他看
到张贴的“寻型启示”中急需 <型血者献血。想到自己正好
是 <型血，便走进献血屋，捐献了一份全血。

45!4年 :月，家搬到闵行莘庄的傅卫平，又成了梅陇献
血屋的“常客”。当年 6 月起，上海市执行由原国家卫生部、
中国国家标准化管理委员会联合发布的新的 《献血者健康检查
要求》国家标准，单采血小板献血间隔不少于 4周。傅卫平随之

坚持每间隔 !"天就无偿捐献血小板 !次。
据悉，傅卫平历年来曾被原国家卫生部、中国红十字会、中

国人民解放军总后勤部卫生部授予“全国无偿献血奉献奖金奖”，
被上海市卫生局授予“上海市无偿献血白玉兰奖”，被上海市血液
中心授予“成分献血快乐奉献奖”等 !5余次称号。傅卫平说，能
通过献血以自己的微薄之力救助患者、挽救生命，才是自己最大
的荣耀。

如今，已年过五旬的傅卫平还决定，“百年后”将捐献出他
的眼角膜，以便帮助到更多的人。 （据中新网报道）


